



Election de la présidence 2018

Etat des lieux

La présidence des Verts suisses est élue pour deux ans. Trois membres de la présidence actuelle se représentent pour un nouveau mandat 2018-2020 : Regula Rytz (présidente), Gerhard Andrey (vice-président) et Lisa Mazzone (vice-présidente). Les vice-présidentes¹ Bastien Girod, Luca Maggi et Gina Rüetschi ont décidé de démissionner de leur fonction pour mai 2018.

Le comité a mis sur pied une commission électorale composée de Regula Tschanz (secrétaire générale des Verts suisses), Pierre Eckert (membre du comité, GE) et Daniel Urech (membre du comité, SO) afin de préparer l'élection de la présidence du 5 mai 2018.

Selon les statuts et leurs dispositions d'application arrêtées par l'AD du 25 janvier 2014 à Delémont, la commission électorale est chargée du mandat suivant :

- diriger la procédure et entretenir les contacts avec les candidates
- examiner si les dossiers sont complets et
- s'ils soulèvent des problèmes.

Candidatures

Pour la vice-présidence, la commission électorale a reçu les nouveaux dossiers suivants :

- Florence Brenzikofer, Verts BL
- Luzian Franzini, Jeunes Vert-e-s Suisse
- Thomas Schwager, Verts SG
- Céline Vara, Verts NE

Les personnes suivantes se mettent à disposition pour un nouveau mandat :

- Regula Rytz en qualité de présidente
- Lisa Mazzone en qualité de vice-présidente
- Gerhard Andrey en qualité de vice-président

La commission électorale a mené un entretien approfondi avec chacune des 4 nouvelles candidates. De plus, chacune a rempli un questionnaire afin de détecter d'éventuels problèmes. La commission électorale a en outre vérifié que chacune remplissait les critères formels et qu'elle a été désignée par son parti cantonal.

Conclusions de la commission électorale

Les candidates remplissent les exigences requises pour être membre de la présidence des Verts suisses. Aucun problème, qui parlerait en défaveur d'une élection, n'a été constaté. Les candidates présentent un profil et des qualités personnelles très différentes, mais ont toutes déjà exercé la fonction de présidente (d'un parti cantonal / des Jeunes Vert-e-s).

En raison de la répartition régionale quasi-parfaite et des compétences des 6 candidates, il serait possible de les élire toutes à la vice-présidence. Même si ce nombre est relativement élevé, la commission électorale défend cette position pour les raisons suivantes :

- la répartition régionale des 6 personnes est équilibrée.
- en vue des élections fédérales 2019, il est bien venu d'asseoir le plus largement possible la direction du parti. Lors de la campagne électorale, une vice-présidente assure, dans l'idéal,

¹ Comme pour les statuts, le féminin vaut pour les deux genres.

- une fonction de coordination entre les Verts suisses et ceux des partis cantonaux de sa région. Le titre de vice-présidente est source d'élan et de motivation supplémentaires.
- une assise large pour la direction peut s'avérer bénéfique pour le prochain renouvellement de la présidence. En 2020 (selon les statuts, Regula Rytz aura accompli son dernier mandat de présidente), il sera possible de réévaluer le nombre de vice-présidentes, lors de l'élection de la nouvelle (co-)présidence.

Conformément aux dispositions d'application des statuts, ni la commission électorale, ni le comité ne font de recommandations au sujet des candidatures. Par ailleurs, si les 6 vice-présidentes sont élues, toutes les places seront occupées car les statuts limitent à 9 le nombre de membres de la direction (art. 8.3, al. 2). Le comité a ainsi renoncé lors de sa séance du 17 mars 2018 à proposer d'autres personnes à la direction. Si toutes les candidates sont élues, la composition de la direction serait équilibrée tant d'un point de vue linguistique (3 romands / 6 suisses alémaniques) que du genre (5 femmes / 4 hommes).

Le comité propose la procédure suivante à l'assemblée des déléguées :

Pour l'élection de la présidente :

- élection d'une personne
- élection à la majorité absolue
- élection à l'aide d'un bulletin pré-imprimé avec le nom de la candidate

Pour l'élection de la vice-présidence :

- élection de 6 personnes
- élection à la majorité absolue
- élection à l'aide d'un bulletin pré-imprimé avec les noms des candidates

Procédure :

- 1 présentation de candidature de Regula Rytz à sa réélection
- 2 décision sur la procédure électorale de la présidente
- 3 élection de la présidente à l'aide d'un bulletin électoral
- 4 présentation des candidates à la vice-présidence
- 5 décision sur la procédure électorale de la vice-présidence
- 6 élection de la vice-présidence à l'aide d'un bulletin électoral

Extraits des statuts

9.3 Composition

1. La présidence est composée d'une présidente ou de deux co-présidentes et de vice-présidentes.
2. Dans tous les cas, les membres de la présidence doivent provenir d'au moins deux régions linguistiques différentes et être représentatives des deux genres.
3. La présidence est élue pour un mandat de deux ans, une réélection est possible trois fois.
4. En cas d'élection d'une vice-présidente comme présidente ou co-présidente, la durée de fonction peut être prolongée.

Extraits des dispositions d'application des statuts

Art. 6 Elections de la présidence

1. La présidence informe suffisamment tôt si elle se présente pour un nouveau mandat.
2. Les partis cantonaux et les Jeunes Vert-e-s sont informés dès qu'une vacance est annoncée. Ils peuvent nommer des candidates jusqu'à l'échéance du délai fixé.
3. Le comité forme en son sein une commission électorale incluant la secrétaire générale, afin de diriger la procédure et d'examiner si les dossiers des candidatures sont complets et s'ils soulèvent des problèmes. La commission est responsable des contacts avec les candidates.
4. Les candidatures directes ne sont pas possibles. Toutes les candidates doivent être nommées par leur parti cantonal ou les Jeunes Vert-e-s. La nomination tient lieu de recommandation électorale.
5. Dès qu'elles sont nommées, les candidates adressent à la secrétaire générale une lettre de motivation ainsi qu'un bref CV où elles précisent le mandat souhaité (présidente, co-présidente, vice-présidente).
6. Si plusieurs personnes sont candidates à une co-présidence, elles se concertent entre elles pour déterminer avec qui elles peuvent envisager une collaboration. Deux candidates peuvent aussi postuler ensemble pour une co-présidence.
7. Les dossiers de candidature sont remis aux partis cantonaux et aux Jeunes Vert-e-s dès que possible.
8. Les partis cantonaux et les Jeunes Vert-e-s peuvent inviter les candidates à des auditions.
9. Si la présidence se présente pour un nouveau mandat, les articles 6.3 à 6.8 des présentes dispositions ne s'appliquent pas. Si toutefois un parti cantonal ou les Jeunes Vert-e-s nomment une candidate, son dossier sera envoyé en bonne et due forme.
10. L'élection a lieu à l'assemblée des déléguées au moyen de bulletins de vote. Le comité ne fait pas de recommandations.
11. S'il y a un grand nombre de candidates, l'assemblée des déléguées fixe tout d'abord la taille de la présidence.
12. Cet article s'applique pour les présidentes, co-présidentes et vice-présidentes.

Oltingen, le 12 février 2018

Candidature à la vice-présidence des Verts suisses

Chère Commission électorale,
Chères Vertes, Chers Verts,

Répondant à toutes les exigences, je fais – par la présente – acte de candidature à la vice-présidence des Verts suisses. Engagée depuis plus de 15 ans au sein du parti, je siège depuis bientôt 8 ans au Parlement de Bâle-Campagne. Ayant exercé durant de nombreuses années la fonction de vice-présidente, puis de présidente du parti cantonal, j'ai une bonne compréhension de la direction d'un parti et de son fonctionnement, soit assurer la communication, l'orientation stratégique et la gestion du personnel ainsi qu'entretenir les contacts avec ses élu-e-s. A cet égard, je mentionne volontiers ma riche expérience des campagnes de votation ou d'élection – tant cantonales que nationales.

En tant que politicienne chevronnée et enseignante engagée, je dispose d'un excellent réseau au Nord-Ouest de la Suisse, ainsi qu'en témoignent les importantes associations régionales où je siège au comité. Le réseautage étant une de mes forces, je souhaite dorénavant le pratiquer davantage à l'échelle nationale et le renforcer. Un projet concret pourrait être la mise sur pied d'un réseau « mobilité verte », qui intégrerait les partis régionaux du Nord et de l'Est de la Suisse et pourrait s'attaquer à l'explosion du trafic aérien, objet de préoccupation et de mécontentement de la population, urbaine ou rurale. Continuer à renforcer la collaboration interrégionale entre les organes du parti, notre base et des organisations apparentées est pour moi la clé du succès des revendications vertes. Je suis convaincue que, de par leur structure, les Verts sont avant tout un mouvement et dépendent donc davantage de la collaboration avec la base que d'autres partis. En ma qualité de vice-présidente des Verts suisses, il me tiendrait à cœur d'intensifier la communication entre le parti national, les partis cantonaux et les sections régionales afin d'encourager l'échange réciproque sur les thématiques vertes.

Nos thématiques s'imposent si nous réussissons à convaincre nos membres et la population qu'elles ont un impact sur leur région. Y parvenir nécessite un engagement personnel et sincère de politiciens et politiciennes crédibles. Au Nord-Ouest, les Verts sont parvenus à occuper le terrain interrégional en faveur de la sortie du nucléaire, du moratoire sur les OGM ou de l'encouragement des transports publics, parce que le parti et ses figures de proue jouissent d'une excellente crédibilité, même en zone rurale. En qualité de vice-présidente, je mettrais tout en œuvre afin que le parti communique de manière crédible et véridique et que l'électorat nous perçoive donc comme un acteur compétent et sincère.

En qualité de vice-présidente, j'ambitionne de favoriser l'échange entre les différentes régions de notre pays, notamment linguistiques, disposant de leurs propres caractéristiques politiques. C'est pourquoi j'envisagerais ma fonction comme celle d'une passeuse entre les cultures qui, sensible aux particularités, prends garde à saisir les différences comme autant de potentiels et de points forts, deux de mes atouts étant que je parle l'italien et que le français est ma deuxième langue maternelle.

Forte de mon vécu, la conciliation entre vie familiale et professionnelle et la nécessité d'une égalité des chances ont marqué mon parcours politique. Mère de trois enfants bientôt majeurs, je suis enseignante secondaire à temps partiel. J'ai l'habitude de m'organiser et, sans grand soutien institutionnel, de conjuguer harmonieusement famille, profession, politique et loisirs et j'aurais la disponibilité nécessaire pour assumer la fonction de vice-présidente.

Ce serait pour moi une joie immense d'être proposée pour la vice-présidence des Verts suisses et je reste bien sûr à votre disposition pour toute question sur ma candidature.

Avec mes cordiales salutations

Florence Brenzikofer

Curriculum Vitae

Florence Brenzikofer

Données personnelles

nom et adresse Florence Brenzikofer Martin
Mattenweg 183 B
4494 Oltingen/BL
t +41 61 991 92 11
m +41 79 797 48 69

date de naissance 15 avril 1975

situation familiale mariée à Tobias Martin
3 enfants : Peppino (17), Linus (14),
Nuria (10)



Activité politique

depuis 2013 députée Verte au Parlement BL
2012 – 2017 présidente des Verts BL
2008 – 2012 vice-présidente des Verts BL
2008 – 2012 co-présidente des Verts de la région de Gelterkinden
2003 – 2006 députée Verte au Parlement BL

Activité professionnelle

depuis 2008 enseignante secondaire à Liestal, BL
2006 – 2008 engagement Interteam dans l'aide au développement à Llallagua,
Bolivie (formation continue des enseignants)
2001 – 2006 enseignante secondaire à Gelterkinden, BL

Formation

1997 – 2001 brevet secondaire, Université de Berne
1998 année d'études à l'Université Paris VIII
1996 – 1997 histoire de l'art, littérature française,
philologie romaine, Université de Fribourg
septembre/octobre 1995 école de langue à Cochabamba, Bolivie
1991 – 1994 gymnase de Liestal (type D)
1987 – 1991 école secondaire Liestal
1987 – 1981 école primaire Lupsingen, Liestal et Nantes (F)

Langues

allemand langue maternelle
français langue maternelle
espagnol très bonnes connaissances
italien bonnes connaissances
anglais bonnes connaissances

Réseau

comité des Verts BL, comité de la protection du patrimoine BL, comité *Theaterfestival Basel* ainsi que d'autres affiliations, notamment déléguée *Lehrerverein BL*, *SSP beider Basel*
A partir d'avril 2018 : présidente de l'association *Erlebnisraum Tafeljura*

Loisirs

sports de montagne : ski de randonnée et de piste, grimpe, course à pied, marche



Les Verts suisses
Commission électorale « Vice-présidence »
regula.tschanz@gruene.ch
dklopfenstein@verts-ge.ch
d.u@gmx.ch

Le 12 février 2018

Candidature à la vice-présidence des Verts suisses

Chère Commission électorale, chère Regula, cher Dani, cher Delphine,

Au nom de la direction des Verts de Bâle-Campagne, je suis heureux de pouvoir vous soumettre une candidature « en béton » à la vice-présidence des Verts suisses. Florence Brenzikofer a été jusqu'à récemment présidente des Verts de Bâle-Campagne, qu'elle a dirigés avec conviction et doigté. Sous son égide, les Verts de Bâle-Campagne ont notamment atteint le record de 14,5% des voix pour le Conseil national en 2015. C'est forts d'une conviction inébranlable que nous nommons Florence candidate à la vice-présidence des Verts suisses. Vous trouvez son dossier en annexe.

Pour les Verts de Bâle-Campagne, il est important que le Nord-Ouest de la Suisse soit représenté à la présidence des Verts suisses. Lors de la séance de comité du 17 mars, nous défendrons avec plaisir cette candidature, de concert avec le Nord-Ouest, notamment de Bâle-Ville.

Cordialement

Bálint Csontos
président des Verts BL

-----Ursprüngliche Nachricht-----

Von: Sekretariat BastA! [<mailto:sekretariat@basta-bs.ch>]

Gesendet: Donnerstag, 8. März 2018 11:05

An: Grüne Schweiz | Les Verts suisses <sekretariat@gruene.ch>

Betreff: Unterstützung Kandidatur Florence Brenzikofer

Lieber Vorstand der Grünen Schweiz

Gerne möchten wir hiermit unsere Unterstützung von Florence Brenzikofer als Kandidatin für das Vize-Präsidium der Grünen CH aussprechen. Wir schätzen Florence Brenzikofer als kompetente und engagierte Politikerin aus der Region und würden uns freuen wenn sie als Vertreterin Region BS/BL als Vize-Präsidentin der Grünen CH agieren würde.

Beste Grüsse, Francesca Renggli

--

BastA! Postfach 4005 Basel Tel./Fax 061 691 16 31 E-Mail:

sekretariat@basta-bs.ch Webseite: www.basta-bs.ch Sekretariat: Franziska Stier
(Mo, Di, Fr) & Francesca Renggli (Do)

Von: Grüne Kanton Aargau info@grueneaargau.ch
Betreff: Präsidiumpwahlen
Datum: 15. März 2018 11:42
An: Regula Tschanz | Grüne Schweiz regula.tschanz@gruene.ch
Kopie: Grüne Baselland info@gruene-bl.ch



Liebe Regula

Im Zusammenhang mit den Präsidiumpwahlen der Grünen Schweiz möchten wir zuhänden des Vorstandes und der Delegiertenversammlung folgende Unterstützung kundtun:

Der Vorstand der Grünen Aargau freut sich über die Bewerbung von Florence Brenzikofer für das Vizepräsidium der Grünen Schweiz. Wir empfehlen und unterstützen diese nordwestschweizer Kandidatur.

Freundliche Grüsse
Itamar

--

Itamar Piller
Geschäftsführer Grüne Aargau

078 657 82 16
info@grueneaargau.ch
grueneaargau.ch

Grüne Aargau
Postfach 311
5400 Baden

facebook.com/grueneaargau
twitter.com/gruene_aargau





Rotkreuz, février 18

Candidature à la vice-présidence des Verts suisses

Chères Vertes, Chers Verts, Liebe Grüne,

Nous vivons une époque mouvementée. Dans toute l'Europe, la droite populiste a le vent en poupe. En Suisse également, le climat politique devient de plus en plus rude. Les faits deviennent inaudibles, faisant souvent place à l'émotionnel, les gros titres nauséabonds marquant le débat. Alors qu'il serait plus important que jamais de parler clairement de la réalité : le changement climatique s'accélère, même en Europe centrale, qui vit des tempêtes de plus en plus violentes. L'inégalité ne cesse de croître au niveau tant mondial que national et depuis la 2e guerre mondiale, il n'y a jamais eu autant de personnes en fuite, à la recherche de protection et d'un chez-soi.

Mais, malgré cet environnement rude, les Jeunes Verts et les Verts prennent fait et cause pour le droit à l'asile et les droits humains et luttent contre la politique de démantèlement des partis bourgeois depuis des années. Rigoureusement verts, nous avons à l'œil les exploitants nucléaires et leurs lobbyistes et luttons pour un approvisionnement énergétique sûr et durable. Solidaires et progressistes, nous ne pouvons cependant pas nous contenter de défendre l'acquis. Je trouve important que les Verts restent une force progressiste, également à l'extérieur du parlement. Au cours de ces dernières années, nous avons mis en avant d'importants éléments en faveur d'une société d'avenir et durable en déposant nos initiatives pour une économie verte, la sortie programmée du nucléaire et des aliments équitables mais contre le mitage. Alors que d'autres se plaisent à palabrer, nous apportons des solutions concrètes. Ainsi, les Verts et les Jeunes Verts ont été les seuls partis à se prononcer en faveur d'un revenu de base inconditionnel.

Or, une chose saute aux yeux : dans les cantons ne comptant (presque) aucuns Jeunes Verts, les Verts sont également faibles. En ma qualité de vice-président, j'aurais à cœur d'élaborer une stratégie commune pour consolider notre position, notamment dans les régions rurales. Car notre politique agricole et de l'aménagement du territoire est une alternative crédible à l'impasse bourgeoise.

Exemple zougais à l'appui, le rôle international de la Suisse est pour moi inadmissible. La sous-enchère fiscale à laquelle se livre la Suisse arrache plus de 8 milliards de francs par année aux pays en développement. De plus, en investissant dans le matériel de guerre, les banques suisses tirent des bénéfices de la guerre et de la misère régnant sur d'autres continents.

Joie et dynamisme motivent ma candidature à la vice-présidence des Verts suisses en tant que représentant des Jeunes Verts. Outre un apport thématique à l'orientation du parti, je veux également faire en sorte que Verts et Jeunes Verts exploitent mieux leurs synergies et profitent mutuellement de leurs structures et savoir-faire. Mon expérience à la co-présidence des Jeunes Verts m'a fait connaître le monde politique suisse et permis d'acquérir l'endurance nécessaire, une connaissance du travail médiatique et de la manière de défendre avec conviction les positions vertes – tant à l'interne qu'à l'externe.

Il nous faut travailler à un avenir alliant paix, démocratie et justice globalisée... jour après jour, même par vent contraire. Ensemble avec vous, je souhaite poursuivre mon engagement en faveur d'une société ouverte, solidaire, écologique et libre au sein de la vice-présidence des Verts suisses. Je me réjouis de pouvoir compter sur votre soutien !

Solidairement vôtre,

Luzian



Curriculum Vitae

Nom, prénom

Franzini, Luzian

Adresse

Lerchenweg 6
6343 Rotkreuz
luzian.franzini@jungegruene.ch
079 781 77 36

Date de naissance

17 janvier 1996

Formation

- 2016- : bachelier en relations internationales à Genève (BARI)
- 2009-2015 : gymnase cantonal de Zoug (branches principales : économie et droit)

Langues

- allemand, langue maternelle
- anglais, diplôme Cambridge Advanced C1
- français, diplôme DALF C1

Engagement politique

- depuis 2017 : membre de différents groupes de travail du *Réseau de réflexion* (Denknetz)
- depuis 2016 : co-président des Jeunes Verts Suisse
- depuis 2016 : comité des Verts suisses
- depuis 2016 : comité des Verts de Risch-Rotkreuz
- depuis 2015 : membre du comité de la campagne « Stopper le mitage – pour un développement durable du milieu bâti (initiative contre le mitage) »
- 2015-2016 : vice-président des Jeunes alternatifs Zoug
- 2014-2016 : co-président des Jeunes Verts de Suisse centrale
- depuis 2011 : membre actif des Jeunes alternatifs Zoug
- co-auteur de l'initiative populaire fédérale « Pour une interdiction du financement des producteurs de matériel de guerre »
- co-auteur de l'initiative populaire fédérale « Alléger les impôts sur les salaires, imposer équitablement le capital »

Autres affiliations

- Club alpin suisse (CAS)
- Groupe pour une Suisse sans armée (GSsA)
- WWF

Autres activités bénévoles

- co-créateur du projet « Jugend überwindet » réunissant de jeunes requérants d'asile et suisse à Zoug
- 2011-2015 : responsable des servants d'autel Rotkreuz

St-Gall, le 5 février 2018

Chères Vertes, Chers Verts,

Par la présente, je fais acte de candidature à la direction des Verts suisses pour les années 2018/2020. En tant que représentant de la Suisse orientale, j'ai pour mon objectif que cette région retrouve un siège au Conseil national en automne 2019. C'est pourquoi Glaris, les Grisons, Thurgovie, Schaffhouse et St-Gall ont décidé d'intensifier leur collaboration à tous les niveaux: non seulement entre les partis cantonaux, mais également avec les Jeunes Verts. Cette collaboration servira également de base à de nouveaux succès électoraux au niveau parlementaire cantonal.

**La Suisse Verte
ne s'arrête pas à Winterthour!**



THOMAS SCHWAGER

CANDIDATURE À LA VICE-PRÉSIDENTE

Données personnelles

- 53 printemps, divorcé, pas d'enfant
- langues: allemand (langue maternelle), anglais, français, italien

Expérience professionnelle

- actuellement au département Marketing d'un bureau d'ingénieurs et responsable régional du plus gros prestataire suisse d'autopartage
- 2004 – 2009: responsable ATE de St-Gall / Appenzell
- 1987 – 2004: kagfreiland et Pro Specie Rara
- 1992 – 1994: partenaire d'un bureau de conseil en matière d'environnement
- 1993 – 1995: Université de Zurich, postgrade: Environnement
- diplôme de l'école secondaire, apprentissage de commerce auprès d'une grande banque suisse

Expérience politique

- fin des années 80: co-fondateur des Verts St-Gall
- automne 1991: membre de l'équipe électorale de Pia Hollenstein, première conseillère nationale des Verts saint-gallois
- 2004 – 2014: membre du législatif de la Ville de St-Gall, dont 5 ans président du groupe Verts/Jeunes Verts/glp
- 2015 à aujourd'hui: député au parlement cantonal, président du parti cantonal
- 2016 à aujourd'hui: rédaction & production de OSTGRÜN, le journal des Verts de la Suisse orientale, en collaboration avec le président des Verts thurgoviens

En vous remerciant de votre confiance et avec mes cordiales salutations,
thomas.schwager@gruene-sg.ch



Mesdames et Messieurs les commissaires,
Chères vertes,
Chers verts,

Le parti des Verts a l'occasion, aux prochaines élections fédérales, de reconquérir les sièges perdus dans les différents cantons en 2015, voire d'y augmenter sa représentation par rapport à 2011. La présidence dans son ensemble donnera la ligne stratégique et la dynamique du parti. Dans ce contexte, je présente **ma candidature au poste de vice-présidente**, tant ce challenge représente pour moi une motivation supplémentaire dans mon engagement au sein du parti.

Les Verts neuchâtelois m'ont accueillie il y a maintenant 15 ans. A mes débuts, alors âgée de 19 ans, j'ai fondé puis présidé la section des Jeunes Verts neuchâtelois pendant 5 ans. Dès 2005, j'ai intégré le Comité cantonal et participe depuis au processus décisionnel et à la vie courante du parti.

Mes mandats électifs ont débuté au sein de ma commune de Cortaillod en 2008. Après 4 ans au législatif, j'ai eu l'opportunité de me présenter pour l'exécutif dès 2012, élection où j'ai été brillamment élue. Dans un contexte où la gauche était fortement minoritaire, j'ai exercé mon mandat avec la conviction que la conciliation et la pesée des intérêts des différents partis – tout en restant étroitement en lien avec son groupe – doit primer si l'on veut dégager des majorités. Parmi mes plus belles réalisations politiques, j'ai notamment construit une crèche de 70 places subventionnées et mis sur pied deux lignes de transports publics assurant la complète desserte de tout le Littoral Ouest en convainquant le Conseil d'Etat de participer financièrement et six autres communes de l'absolue nécessité d'adhérer à ce projet.

C'est donc assez naturellement que j'ai été candidate pour les élections fédérales de 2015. Cette campagne a été l'occasion de participer à l'émission « Moicandidat.ch ». Je me suis engagée sans demi-mesure dans cette campagne et mon score personnel, malgré une grande déception d'avoir tout de même perdu le siège, était une très bonne surprise.

Présidente de la section cantonale de Neuchâtel depuis août 2016, j'ai immédiatement mis l'accent sur les aspects stratégiques dans la conduite du parti, notamment la communication externe mais aussi la communication avec le Bureau des Verts suisses et les autres sections cantonales, le positionnement au sein de la gauche et l'importance des alliances.

Le succès incroyable des élections cantonales de 2017, malgré la désertion de notre allié popiste, m'a assurément confortée dans mes choix stratégiques et ma méthode de gestion puisque nous sommes passés de 12 à 17 sièges au Grand Conseil.

Au sein de la section cantonale, je m'applique à renforcer la visibilité de nos élu-e-s, tout en faisant la promotion du parti et de ses valeurs. Pour ce faire, j'ai notamment proposé la mise en place de binômes entre élu-e-s d'exécutifs neuchâtelois-vaudois et la réalisation, en cours, de courtes vidéos de qualité professionnelle permettant de toucher un public qui ne voterait pas forcément vert.

Depuis un an à la députation neuchâteloise, l'objectif principal est désormais de récupérer le siège au Conseil national. Pour ce faire, j'œuvre régulièrement à l'intensification des collaborations entre les sections romandes. Ensemble, nous réfléchissons plus efficacement et nous pouvons ainsi trouver des réponses collectives aux enjeux communs.

Avocate indépendante, j'ai fondé en octobre 2011, année de l'obtention de mon brevet, ma propre Etude (www.etude-nvb.ch). Depuis une année, j'ai le bonheur d'être maman d'une petite Mathilde. Ma profession et, dans une même mesure, l'arrivée de ma fille, m'obligent au quotidien à me confronter à ma résistance au stress et à la gestion de multiples tâches, en maximisant la réussite et le plaisir.

Mon point fort est assurément mes réseaux, tant médiatique, qu'associatif et politique. De nature sociable, je suis à l'aise lorsque je dois m'exprimer en public et je bénéficie d'une grande expérience dans la collaboration avec les médias.

Convaincante, stratège et déterminée, je suis dotée d'une personnalité de meneuse et disponible malgré les multiples responsabilités qui m'incombent. L'heure est donc venue de faire un pas de plus dans mon engagement au sein des Verts.

A noter que si je venais à être élue, je m'organiserais en conséquence au sein du Bureau neuchâtelois pour être disposée à assumer pleinement la fonction de vice-présidente.

Ma candidature s'inscrit également dans le souhait de renforcer la présence des romand-e-s aux côtés de Lisa Mazzone et elle me permettra assurément de parfaire mon allemand, qui n'est pas encore au niveau de mon français et de mon italien.

Comme je l'adressais dans mes vœux de fin d'année aux membres des Verts neuchâtelois : « Regarder loin c'est regarder tôt », vision du physicien écologiste Hubert Reeves, que je partage.

Je suis bien évidemment à disposition de la Commission électorale pour un échange autour de ma candidature.

Vertes salutations,

Céline Vara



Céline Vara

Chemin de Sonressert 11 • 2016 Cortaillod
078 878 65 05 • celine@vara.ch • www.vara.ch
33 ans • en couple, une enfant • nationalité suisse

Parcours politique

2017 Députée au Grand Conseil neuchâtelois depuis le 22 avril 2017

2016 Présidente des Verts neuchâtelois depuis le 31 août 2016

2015 Candidate officielle sur la liste des Verts neuchâtelois pour le Conseil national et participante à l'émission Moicandidat.ch sur la RTS

2014 Membre du groupe de travail « 5 à 7 » au sein des Verts neuchâtelois pour le passage d'un Conseil d'Etat de 5 à 7 membres

Dès 2013 Présidente du « Groupe Mobilité Ouest » regroupant six communes, pour l'amélioration de la desserte en transports publics sur le Littoral Ouest

2012 à 2016 **Conseillère communale à Cortaillod**, en charge des dicastères suivants :

- Travaux publics • Prévoyance sociale y compris pré et parascolaire
- Gestion des déchets • Routes et transports publics

Avril 2009 Candidate aux élections cantonales pour le parti des Verts

Dès 2010 Membre active du Bureau de la section des Verts du Littoral, puis membre

2008 – 2012 **Conseillère générale à Cortaillod**

Dès 2005 Membre du Comité des Verts neuchâtelois

2005 – 2010 Co-fondatrice et présidente des Jeunes Verts neuchâtelois

Avril 2005 Candidate aux élections cantonales pour le parti des Verts

Dès 2004 Membre des Verts neuchâtelois

Activités professionnelles et associatives

Dès 2014 Membre fondateur pour la création d'une section neuchâteloise de la Communauté d'intérêts pour les transports publics (CITRAP) et Membre du Comité neuchâtelois d'ASLOCA

Dès 2013 Représentante des locataires à la Chambre de conciliation en matière de bail à loyers

Dès Octobre 2011 **Avocate indépendante à Neuchâtel**

2009 – 2011 Brevet cantonal d'avocat à l'Etude SPLC à Neuchâtel

2009 Master en Droit, spécialisé en Droit de la santé et des biotechnologies et en Professions judiciaires, Université de Neuchâtel, mention bien

2008 Stage au Service Juridique de l'Etat de Neuchâtel